

los jueces dispusieron que marcara el tanto a los azules, todo esto en medio de la mayor bronca y azaramiento.

Los pelotaris seguían jugando en medio de gran griterio y los rojos se apuntaron enseguida dos tantos.

Entonces, algunos individuos que atravesaban dinero bajaron a la cancha en señal de protesta, dejaron sus papeles en las plantas del intendente y enseguida se vieron en la cancha centenares de personas que impidieron continuar el partido.

Como hablando se entienden los hombres, enseguida los jueces confirmaron que la pelota que dió en cima de la pared era falta, y dijeron que sufrieron una equivocación creyeron que había dado a la pelota Ucín y no Berolegui, y de esta forma se arregló en parte la primera bronca, quitando el tanto a los azules y adjudicándolo a los rojos.

Los azules, pedían después que se anularan los dos tantos que habían ganado los rojos en el tiempo que protestaban algunos para que no continuase el partido y como esto no podía ser por que agravaba la situación, apareció un cartelón que decía, el que no esté conforme con la decisión del jurado, puede presentar las traviesas que tiene hechas y la empresa anotará su importe.

Como los azules tenían 34 tantos por 30 los rojos, se entregaron a la empresa los papeles rojos y fueron pagados, manifestando aquella que era condición precisa el que esta operación se hiciera antes de que se reanudara el partido, pues no serían admittidas después.

Así las cosas, y apaciguados al parecer los ánimos, continuó el partido y se igualaron a 36 y 37 reproduciéndose nuevamente el escándalo; muchas de las personas que tenían papeletas azules las tiraban por los nires, y tal escándalo se produjo que volvió a aparecer otro tablero, diciendo, se suspende el partido y se anulan las traviesas, esto tampoco terminó de arreglar el conflicto, había bastantes personas, que por medio de las combinaciones estaban a ganar dinero a los dos bandos y no podían conformarse con la suspensión del partido, lo que se arregló abonándoles la empresa lo que ganaban.

En varias ocasiones, tuvo que intervenir el jefe de policía señor Castro con sus agentes.

Nosotros fuimos testigos presenciales de lo ocurrido y hemos de dar nuestro juicio, como siempre imparcial, aunque ya se desprende bien claro de la redacción exacta que hacemos de los hechos.

En la primera parte del escándalo, estaba la razón de parte del público, hizo muy bien en protestar, por que un tanto se apuntó al revés, pero después de rectificado esto, y de que la empresa se comprometió a abonar todos los perjuicios y a pagar todas las traviesas, no había fundamento ni motivo para producir los escándalos que se registraron, fué un verdadero abuso por parte de algunos del público.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Orbea y con asistencia de los señores Inciarte, Icazategui, Marqués de Valde-Espina y Bianchi, celebró sesión la Comisión provincial, adoptando los siguientes acuerdos:

Aprobar el reparto individual de la contribución provincial correspondiente al pueblo de Beizama.

—Satisfacer los heberes del personal y demás gastos de recaudación de arbitrios provinciales del mes de Mayo último.

—Conceder a don José Uría, de Azcoitia y don Simón Juaristi, de Azpeitia, licencias administrativas para la venta de géneros grabados con los arbitrios provinciales.

—Cominar con el envío de un miquelete plantón al único Ayuntamiento que aún se halla en descubierto del reparto individual de la contribución.

DE FOOT-BALL

IRUN

S. M. el Rey asiste al partido.

El match que se celebró el domingo en el soberbio campo de la Avenida entre el formidable Club inglés Englisch Wenderers y el primero del «Real Racing Club», llevó numeroso gentío a presenciar este encuentro.

Bajo las órdenes de M. Ronland, referére inglés, comenzó a jugarse a las cinco y diez.

No habían pasado quince minutos cuando aparece el coche automóvil de S. M.

Es recibido por una comisión de la Junta Directiva del Racing, compuesta de su presidente don Santiago Fernández, don Ignacio Bergareche y dos vocales.

Al penetrar en el campo se detiene el juego y es recibido con una calurosa ovación.

Los dos equipos pronuncian los hip, hip, hip hurras.

El juego que hicieron los dos teams fué muy limpio, no viéndose ni una falta.

Durante el descanso S. M. conversó con Mister Rowland.

El triunfo fué para los ingleses por cuatro goals a cero.

A.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

11-n.

El día político

En la presidencia

Al acudir esta mañana los periodistas a la presidencia fueron recibidos por el subsecretario de este departamento.

Este comenzó diciendo a los reporteros que el jefe del gobierno no acudiría al despacho por hallarse padeciendo un ataque de gripe.

A pesar de esto—dijo el subsecretario—el señor Dato acudirá esta tarde a la sesión del Congreso, para continuar el debate político.

De la familia real

Siguió diciendo el subsecretario de la presidencia que se había recibido un despacho anunciando la llegada del Rey a la Granja.

También ha llegado sin novedad a dicho real sitio, habiendo hecho el viaje en automóvil, la reina doña Victoria.

De la cuestión política

Hablando de la cuestión política, dijo el subsecretario a los periodistas, que no es cierto que el ministro de Instrucción pública fuera designado por el Gobierno para contestar al discurso del señor Salvatella.

Pocas noticias

El ministro de la Gobernación al recibir a los representantes de la prensa les dijo que tenía muy pocas noticias que comunicarles.

Aragó que los telegramas recibidos de provincias acusaban tranquilidad completa.

Uno de los reportes dijo a Sánchez Guerra:

—¿Es cierto que el monarca vendrá el jueves a Madrid?

—No lo sé—contestó—pero creo que no, debido a ser festivo discho día.

Agregó que había firmado el correspondiente decreto convocando a elección parcial por el distrito de Priego.

Dijo que los telegramas recibidos de Barcelona manifiestan no haberse alterado el orden público, después de celebrado el mitin de ayer.

Terminó el señor Sánchez Guerra su conversación, diciendo que según telegramas remitidos por el gobernador civil de Logroño han fracasado las gestiones de arreglo hechas entre patronos y obreros carpinteros.

Añade el telegrama oficial de Logroño que los obreros de otras provincias han anunculado declararse en huelga por solidaridad con sus compañeros los carpinteros.

Bilbao

11'40 n.

La fiesta nacional

Es extraordinario el entusiasmo que existe por presenciar la corrida que se celebrará el jueves próximo en la plaza de Vista Alegre, y el pedido de localidades es enorme.

La clase media

La comisión encargada de constituir la liga de la clase media continúa con gran actividad sus trabajos.

Actualmente estudia las bases, esperando que en breve se dé cuenta de ellas en una asamblea magna.

Terminado el partido, el Rey habló con los jugadores por espacio de cinco minutos.

A los equipos del Racing les dijo que habían progresado muchísimo desde su última visita.

Es la tercera vez que Su Magestad presencia partidos en el campo de la Avenida.

El equipo inglés es de lo mejor que se ha visto. Su línea de delanteros, combinan que da gusto, todos ellos son unos verdaderos maestros.

Los del Racing van aprendiendo bastante de estos partidos, pero todavía hay algunos que tienen mucho tiempo el balón consigo y dan tiempo al contrario para quitárselo.

El jueves lucharán con el Norwood.

Las Cortes

CONGRESO

Antes de la sesión

A primera hora se ha notado hoy en los pasillos del Congreso bastante animación.

Los diputados hacen diferentes comentarios.

El señor Besada celebró una conferencia con los señores Sánchez Guerra y Ugarte.

La sesión

A las tres abre la sesión el señor González Besada.

En el banco azul se encuentran los ministros de la Gobernación y Fomento.

En escaños y tribunas regular concurrencia.

Aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el orden de ruegos y preguntas.

El ministro de Fomento solicita se retire un proyecto de ley que tiene presentado.

El señor Rivas Mateu se ocupa de la situación en el Muni.

El señor Romeo hace un ruego sin interés y el señor Pacheco se ocupa de las elecciones de Badajoz denunciando algunos chanchullos.

Le contesta el señor Sánchez Guerra prometiendo enterarse de lo que pasa y obrar en justicia.

El señor Crespo de Lara ruega al ministro de Gracia y Justicia se persiga la compra de votos en el Ferrol.

El señor Ortega Gasset dice que es incierto lo manifestado por el señor Crespo Lara.

Interviene el ministro de Gracia y Justicia y promete enterarse bien del asunto.

Azcárate interpela acerca del funcionamiento de la junta de arbitrios de Melilla sobre la concesión de terrenos en aquella zona y le contestan Ugarte y Villanueva, éste porque interviene en el asunto.

Se reúne la Cámara en secciones.

Al reanudarse la sesión continúan con el debate político, rectificando Salvatella.

Censura a los reformistas defendiéndose del ataque de los mismos; insiste en que meditó los elogios dirigidos a Maura; afirma que el actual gobierno sigue la política de 1909 y pregunta se en casos análogos obra igual como Maura.

Se contesta Sánchez Guerra asegurando que aquellas responsabilidades las tienen aceptadas.

Salvatella protesta de aquella política que combatió el laicismo y expatrió a tres mil ciudadanos; se extraña de que Maura aplaudiera a Bergamín, pero no le hizo ministro sin duda por estar bajo peso de marcas extranjeras contra los cuales carece de receta.

Bergamín dice que se le injuria y solicita explicaciones.

Salvatella censura la represión de la semana roja y le contesta Cierva.

Cree que el gobierno seguirá la política de 1909 y explica lo de las marcas extranjeras diciendo se refería a la sentencia de los tribunales franceses declarándose en rebeldía, y lee la sentencia que habla de la venta fraudulenta de aguas, perjudicando a una sociedad francesa.

Bergamín se defiende leyendo otra sentencia que le absuelve. (Ovación de la mayoría, Maura y Romanones).

Salvatella pide perdón por el agravio y declara su falta debido a no enterarse bien antes de ponerse a hablar.

Rectifican y se levanta la sesión.

SENADO

El general Azcárraga abre la sesión a las tres cuarenta de la tarde.

En el banco azul el ministro de Gracia y Justicia.

En la Cámara hay escasa animación.

Una vez aprobada el acta, se acuerda entrar en el orden del día, dejando los ruegos y preguntas para el final de la sesión.

Se pone a discusión el dictamen de la comisión de actas, presentando como senadores por Jaén a los señores marqués de Santa Ana, Villalba, y Marín de la Bárbara.

Como tienen que jurar el cargo algunos senadores, dos secretarios salen de la Cámara para acompañar a los nuevos padres de la patria.

Los senadores aguardan de pie la llegada de los nuevos compañeros.

Pasa el tiempo y no entran en la cámara los nuevos senadores, ni los secretarios.

Los senadores se impacientan y golpean sus pupitres.

En vista de tal estado de cosas el presidente anuncia que se pone a discusión el voto particular presentado

por el señor Calbetón, el cual es desechado por 96 votos contra 31.

Juran el cargo los senadores Villalba, Marina y Bárbara.

Se reúne la Cámara en sesiones.

Al reanudar la sesión entran en el orden del día y se aprueba un crédito de 249.581 pesetas para la recomposición de cables.

Después se aprueba el dictamen de la comisión sobre las actas de Logroño y se levanta la sesión.

Barcelona

11,40 n.

Aniversario

Se ha celebrado con gran animación el aniversario de la batalla de Bruch, con la asistencia del somaten. Ofició el capellán del Carmen don Antonio Oviol.

El somaten fué revistado por el caballero Francisco Arón. Despues tuvo lugar el banquete.

Al tiro de pichón

Con objeto de tomar parte en las fiestas organizadas por la Sociedad del Tiro de Pichón, han llegado procedentes de Madrid el marqués de Villaviciosa de Asturias y don Manuel Camino del Real.

Entierro de un Obispo

El Ayuntamiento de Arenys de Mar ha acudido en pleno al entierro del obispo de Gerona.

A este fúnebre acto acudió la Diputación provincial y prestigiosas personalidades de Cataluña.

En la sala capitular fué entregado el cadáver a la familia del ilustre fallecido.

Después se dijeron varias misas por el alma del difunto.

A las cuatro se verificará la conducción del cadáver.

Última hora

Melilla.—Después de breve tiroteo se han ocupado cuatro nuevas posiciones, dos de ellas en las alturas de Ciata.

Cierva y Romanones han celebrado una extensa conferencia, guardando reserva sobre lo tratado.

Se ha asegurado que el sábado terminará el debate político y el lunes se cerrarán las Cortes.

Se ha asegurado también que el verano surgirá una crisis parcial, saliendo Sánchez, Vadillo y Ugarte y que se trabaja en la unión del partido, reintegrando a Maura la jefatura y se reforzará el gabinete hasta conseguir lo presidido por Maura.

EXTRANJERO

París, 10'50 n.</